

春の使者と呼ばれる
フキノトウ。春の便り
を届けることが多く、フ
キノトウには「待望」
の花言葉があるのだ
が、コロナ禍で長い辛

フリーは風 (現場)からの風

宮田 守男

抱の時を過ぎる人々には、「フキノトウの風味」といふ。心にほほ苦い社会が続くのだろうか。春に虫虫と書いて蟲く、虫が動き始める時期だ。残雪多い里にも、暖かい日には、虫を見かけるようになってきた。優しい感情ではなく、農産物生育に書虫と考えてしまう自分が情けないと思ってしまう時もある。

しかし小動物の生命力に驚かされている。田畠の畦には積雪状態で保全が心配になる。農業に批判する世情に敢然と立ち向つてきた農民作家を自称する山下惣一さんの著書「農の明日」で、「ほつたりと農業批判が途絶え

長じタソネルを掘り、巣をつく。奥深い巣に身を隠し、実際は地表に顔を出す事はめったなく、どじに潜伏しているかも分からぬ。まるで新型コロナウイルスのようだ。残雪の多さから、今年の作付けを躊躇する声や、高齢化や後継者不足により耕作を断念するケースの多さに、耕作地保全が心配になる。

に拡大、今後の動向が気がかりだ。農産物の輸出入では日本は輸入が1兆円、輸出が1兆円。世界先進国の中でも輸入への依存度が極めて高い。だが日本で生産できる米は、高価格などもありこれまで

米の消費拡大は食料不足解決の第一歩だ

信の記憶はない。食料確保に懸念が多い

の著者の森巖夫さんは、「大過なく」「競争せず、危険に挑まず」「苦労せず」「けんかせず」「根気がない」人間になるなど、「力行人

間」はダメだと提言している。積極的な取り組みをして行くべきなのだろう。

(信州地域社会フォーラム会員・白馬村森上)

この時期だからこそ、「コメを消費拡大」に懸念が多い



4月16・17日大町で開催の県大会に向けての審判員研修会。真剣さが伝わってくる。